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Kleine Anfrage zur schriftlichen Beantwortung  

Abgeordneter Dr. Stefan Birkner (FDP) 

Wie groß ist das Potenzial der Reichsbürger in Niedersachsen? 

Anfrage des Abgeordneten Dr. Stefan Birkner (FDP) an die Landesregierung, eingegangen am 
16.01.2018 

 

Nach einer dpa-Meldung vom 12. Januar 2018 soll die Szene der sogenannten Reichsbürger und 
Selbstverwalter in Deutschland immer größer werden. Die Zahl der sogenannten Reichsbürger und 
Selbstverwalter sei binnen Jahresfrist um mehr als 50 % gestiegen - auf bundesweit nunmehr 
15 600 im Januar 2018. Niedersachsen habe demnach mit 1 400 sogenannten Reichsbürgern die 
viertgrößte Szene. Ferner verfügten Mitglieder der Szene über eine große Zahl an legalen und ille-
galen Waffen. 

1. Wie viele Personen in Niedersachsen werden der Szene der sogenannte Reichsbürger und 
Selbstverwalter zugerechnet (bitte nach den Jahren 2013 bis 2018 aufschlüsseln)? 

a) Wie viele davon sind weiblich? 

b) Wie viele davon sitzen in Untersuchungshaft? 

c) Wie viele davon sitzen in Strafhaft? 

2. In welcher Weise und seit wann befasst sich der Verfassungsschutz mit den sogenannten 
Reichsbürgern und Selbstverwaltern im Sinne des Zweiten Teils des Niedersächsischen Ver-
fassungsschutzgesetzes?  

3. Wie viele der der Landesregierung bekannten sogenannten Reichsbürger und Selbstverwalter 
dürfen legal Waffen besitzen?  

4. Welche Kenntnisse hat die Landesregierung über illegalen Waffenbesitz durch sogenannte 
Reichsbürger und Selbstverwalter? 

5. Wurden seit 2013 gerichtsverwertbare Erkenntnisse über sogenannte Reichsbürger und 
Selbstverwalter vom niedersächsischen Verfassungsschutz an die Waffenbehörden weiterge-
leitet? 

 

 

 

 

 

 

(Verteilt am 23.01.2018) 
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